



LASEP

LIGUE DES ASSOCIATIONS SPORTIVES
DE L'ENSEIGNEMENT FONDAMENTAL



2020-2021 BIO 6

paraît 10 fois par année scolaire
imprimé par SNE éditions s.à.r.l.

Date de parution: 12 février 2021

Bulletin d'information officiel de la LASEP



Index BIO 6

- LASEP
- Calendrier sportif sous réserve 2020/2021
- Communiqué COVID-19 du 04/02/2021
- Informations importantes
- 35e Cross National à Diekirch
- LASEP - Rétro
- Formation „Erste Hilfe“
- Écho de la presse
- 55e Assemblée générale ordinaire

Toutes les manifestations du calendrier sportif de la LASEP sont annulées jusqu'au 22 mars 2021 inclus. Ceci en raison de la situation COVID-19





LASEP asbl

Ligue des associations sportives de l'enseignement fondamental

fondée en 1964

Adresse:

Maison des Sports

3, Route d'Arlon

L-8009 STRASSEN

tél. +352 48 55 70

info@lasep.lu

www.lasep.lu

Compte bancaire

BIC: CCRALULL

IBAN: LU10 0099 7800 0056 0284

Conseil d'administration (CA)

Présidente: Nicole Kuhn-Di Centa

Vice-présidents: Marcel Rath, Maximilien Lehnen

Secrétaire générale: Lis Bausch

Trésorier général f.f.: Romain Weis

Administrateurs:

Clara Dos Reis, Steve Gierenz, Honoré Gregorius, Joëlle Leuchter, Steve Marx, Martine Rath, Carole

Resslinger, Claude Scheidweiler, Carole Stoos, Carole Wesquet

Consultants:

Erny Hoffmann, Björn Poels, Norma Zambon

Commission des finances (CF)

Responsable: Nicole Kuhn-Di Centa

Membres:

Lis Bausch, Marcel Rath, Carole Stoos,

Commission technique et sportive (CTS)

Responsable: Steve Marx

Membres:

Athlétisme: Yannick Frantz, Michèle Grethen, Danielle Lorang

Butzen: Claudia Goergen, Tania Valle

Jeux de balle: Manuela Balestra, Roger Klein, Esmeralda Skrijelj

Ringens und Raufen: Norbert Schmit

Natation: Carlo Bintener

Innovations: Marco Pires

Rückschlagspiele: Jeff Kirsch

Secrétariat administratif

Secrétaire administratif: Georges Zeimet



Calendrier sportif sous réserve 2020/2021

<i>reporté 2021/2022</i>		BUTZENDAG	Sandweiler	Cycle 1-2
<i>reporté 2021/2022</i>		BUTZENDAG	Hosingen	Cycle 1-2
<i>reporté 2021/2022</i>		BUTZENDAG	Differdange	Cycle 1-2
<i>reporté 2021/2022</i>		BUTZENDAG	Waldbillig	Cycle 1-2
<i>reportée 2021/2022</i>		FÊTE DE FOOTBALL INDOOR	Luxembourg - Coque	Cycle 4
Vacances de Noël				
<i>annulé</i>		FUN ATHLETICS	Luxembourg - Coque	Cycle 3-4
<i>annulé</i>		FUN ATHLETICS	Luxembourg - Coque	Cycle 3-4
<i>annulée</i>		PROMOTION BALLE	Strassen	Cycle 1-2
<i>annulée</i>		FÊTE DE BASKETBALL	Bertrange	Cycle 3-4
Congé de Carnaval				
<i>annulés</i>		MINIBUTZEN & BUTZEN À LA COQUE	Luxembourg - Coque	Cycle 1-2
<i>annulée</i>		PROMOTION HANDBALL	Esch - Lallange	Cycle 3-4
<i>annulés</i>		JEUX AQUATIQUES	Soleuvre	Cycle 1-4
23.03.2021	Mardi	35° CROSS NATIONAL, jour 1	Diekirch	Cycle 1-4
25.03.2021	Jeudi	35° CROSS NATIONAL, jour 2	Diekirch	Cycle 1-4
<i>annulés</i>		JEUX AQUATIQUES	Koetschette	Cycle 1-4
<i>annulée</i>		29° FÊTE DE NATATION	Luxembourg - Belair	Cycle 3-4
Vacances de Pâques				
22.04.2021	Jeudi	SPILLCROSS	Waldbillig	Cycle 1-4
27.04.2021	Mardi	SPILLCROSS	Weiler-la-Tour	Cycle 1-4
06.05.2021	Jeudi	LET'S GO MAM SPORTY	Boevange-sur-Attert	Cycle 1-4
11.05.2021	Mardi	OLYMPIA MAM SPORTY	Bridel	Cycle 1-4
18.05.2021	Mardi	AUSDAUERLAF	Echternach	Cycle 1-4
Congé de la Pentecôte				
08.06.2021	Mardi	VELOSDAG	Cessange	Cycle 3.2 & 4
10.06.2021	Jeudi	33° FÊTE DE FOOTBALL OUTDOOR	Cessange	Cycle 3-4
15.06.2021	Mardi	32° FÊTE DE TENNIS DE TABLE	Mersch	Cycle 3-4
17.06.2021	Jeudi	MOVE	Bridel	Cycle 1-4



**COMMUNIQUÉ LASEP du 04 février 2021 (16h30)
Coronavirus COVID-19**



ANNULATION de **TOUTES** les **séances d'entraînement hebdomadaires**
à partir du **lundi 08 février 2021 jusqu'au dimanche 21 février 2021 inclus!**

ANNULATION de **TOUTES** les **manifestations du calendrier sportif** de la LASEP
jusqu'au 22 mars 2021 inclus!

Salutations sportives,

Pour le Conseil d'Administration de la LASEP
Nicole KUHN-DI CENTA
Présidente

Informations importantes!



Nouvelle date Formation „Hockey à l'école“

La formation est reportée au samedi 08 mai 2021 en raison de la situation COVID-19

**Le lieu de la formation reste inchangé:
Nouveau Hall Sportif à Bridel**

Les informations détaillées et les modalités d'inscription seront annoncées sur www.lasep.lu et au BIO



RAPPEL: **démarches administratives en cas d'accident!**

Nous devons rappeler de nouveau qu'il est éminemment important de respecter les démarches administratives en cas d'accident, de blessure ou de dégâts matériels lors des séances d'entraînement hebdomadaires et impliquant des dirigeants ou des licenciés de la LASEP:

- ☺ l'incident est à signaler au secrétariat LASEP de préférence le jour même et dans un délai de trois jours calendaires au plus tard.
- ☺ le/les formulaires relatifs sont à compléter de manière méticuleuse et à transmettre au secrétariat dans un délai de trois jours calendaires à compter du jour de l'incident

En cas de questions relatives aux procédures et/ou aux formulaires -> contacter le secrétariat -> +352 48 55 70 ou +352 691 657 723

35^e Cross National à DIEKIRCH

Le Conseil d'Administration de la LASEP a le plaisir d'inviter toutes les Associations sportives au 35^e Cross National qui aura lieu

**MARDI 23 mars 2021 et JEUDI 25 mars 2021
de 14.00 à 17:00 heures à DIEKIRCH**

Lors de sa réunion du 03 février 2021, le CA a décidé de maintenir l'organisation du Cross National et a chargé la Commission technique et sportive d'établir un concept garantissant un déroulement en toute sécurité sanitaire et suivant les règles en vigueur (cf page 10)

A. Objectif et public cible

Le Cross National est organisé afin d'initier les enfants à l'athlétisme et plus précisément à la course à pied « cross-country ». Cette manifestation est organisée pour toutes les catégories d'âge.

B. Organisation et déroulement

- **La manifestation est étalée sur deux jours.**
- **Il y aura un ou plusieurs départs par AS -> sans catégorie d'âge afin d'éviter la mixité des enfants des différentes AS!**
- Les coureurs de chaque AS sont obligés de participer à un échauffement **qui est annoncé par microphone quelques minutes avant leur départ.**
- Les enfants du **cycle 1**: distance 500 m, avec dossard mais **sans classement.**
- Les distances à parcourir selon les catégories d'âge sont renseignées dans le tableau ci-après (page 7).
- Après l'arrivée des coureurs d'une AS, la course suivante commence.
- Après leur épreuve respective, les dirigeants et les enfants doivent se rendre dans leur bus sans délais.

C. Règlement

Chaussures

Le port de chaussures à pointes (« spikes ») est interdit.

Accompagnement lors de la course

Aucun coureur ne peut se faire accompagner au circuit de la course.

Courses et distances

Pour chaque catégorie d'âge (selon l'année rectifiée), des classements séparés pour garçons et filles seront établis une fois que toutes les courses auront été chronométrées.

Le tableau ci-après indique les catégories d'âge et les distances respectives:

Cycle 1	Rouge
2014	Vert
2013	Vert
2012	Bleu
2011	Bleu
2010	Bleu
2009	Bleu
2008-2007	Bleu

Les départs sont donnés dans des **couloirs individuels distancés de 2 mètres**
-> **pas de départ groupé!**

Cycle 1: env. 500 m (sans chronométrage)

2014: env. 750 m

2013: env. 750 m

2012: env. 1000 m

2011: env. 1000 m

2010: env. 1000 m

2009: env. 1000 m

2008-2007: env. 1000 m

Tous les athlètes d'une même AS prendront le départ en même temps, mais à partir des 3 points de départs différents, identifiés suivant les couleurs repris dans le tableau ci-dessus.

Dossards

Les coureurs portent des dossards personnels. Sur base des inscriptions reçues, le secrétaire administratif envoie ces dossards **aux secrétaires** des associations sportives au moins trois jours avant le cross -> **modalités -> cf. page 9**

Les secrétaires des AS prendront soin que chaque dossard sera marqué de l'année de naissance (année rectifiée suivant licence LASEP) de l'enfant et d'un point en couleur conformément au tableau ci-dessus.

Cas non prévus par le règlement de cette manifestation

Le règlement général réglant les manifestations sportives compétitives de la LASEP doit être consulté pour tout cas non prévu par le règlement spécifique de cette manifestation.

D. Remarques

- **Le secrétariat sur site est ouvert de 13:30 à 16:30 heures.**
- **Les temps d'arrivée des enfants en bus sont définis par les horaires communiqués par le secrétariat général. Les AS sont invitées de respecter ces horaires au plus strict.**
- **Les enfants et leurs dirigeants ne quitteront leur bus qu'au moment où ils y seront invités par le staff de la LASEP (gilets jaunes).**
- Il est recommandé aux athlètes de suivre un **entraînement adéquat** sur la distance prévue et de **se présenter au départ en tenue sportive.**
- **Seuls les élèves membres de la LASEP** peuvent prendre le départ de la course réservée à leur catégorie d'âge (année rectifiée). Il est rappelé aux secrétaires des AS de contrôler et de **tenir à jour les licences collectives afin d'éviter toute disqualification** à cause d'une licence non-conforme. Les dirigeants sont priés d'apporter une copie de la licence collective actualisée et validée par le secrétariat général.
- Lors de l'inscription chaque AS choisira le jour de participation qui convient le mieux.
- Les temps des départs des courses des AS seront fixés par le secrétariat général et seront communiqués aux secrétaires et aux dirigeants responsables en temps utile.
- Les **classements (par catégorie d'âge et par sexe)** seront établis en fonction des temps réalisés par les athlètes et seront **publiés le vendredi 26 mars 2021** sur www.lasep.lu (résultats) et au BIO 7.
- Les médailles des vainqueurs seront envoyées aux secrétaires des AS.
- Le **cross aura lieu par tous les temps** à moins qu'en cas de pluie drue et incessante, les responsables de l'athlétisme, Michèle Grethen-Lanter, Danielle Lorang et Yannick Frantz, en concertation avec le bureau exécutif, ne jugent les conditions météorologiques trop défavorables à la santé des enfants et remettent l'épreuve. Une annulation éventuelle sera communiquée aux secrétaires et aux dirigeants responsables pour 10:00 heures le jour de la compétition au plus tard -> message par SMS
- **Situation COVID-19 -> informations importantes page 10!**
- **Adresse du site: Rue Joseph Merten, L-9257 Diekirch**
- **Veillez faire vos inscriptions en suivant les indications à la page 9 pour le 01 mars 2021 au plus tard!**

Hotline du jour: ☎ 691 48 55 70 ou ☎ 691 65 77 23



35e Cross National

Inscriptions & Commande de dossards

Démarches à suivre

Les inscriptions doivent être faites EN LIGNE via www.lasep.lu (accès uniquement possible pour les secrétaires des AS):
-> à partir du 22 février 2021 -> 18:00 heures
-> clôture des inscriptions: 01 mars 2021 -> 24:00 heures

Les cases prévues dans le formulaire en-ligne sont en majorité des cases obligatoires. Si le formulaire n'est pas correctement rempli, il ne sera pas possible de le transmettre.

La transmission est soldée par un mail reprenant la confirmation de réception et le résumé des données transmises.

Avant de commencer l'inscription en ligne, prenez soin de préparer votre commande de dossards personnels de vos athlètes.

Celle-ci se fait facilement à **partir de votre licence collective sous format EXCEL:**

1. Ouvrez le fichier EXCEL de votre licence collective.
2. Enregistrez votre licence collective sous le nom de „AS_XXXXX_dossards_cross_2021“.
3. **Supprimez** dans ce nouveau document tous les enfants **qui ne participent pas** au Cross National.
4. Enregistrez votre document „AS_XXXXX_dossards_cross_2021“ encore une fois.
5. Le tableau EXCEL „AS_XXXXX_dossards_cross_2021“ doit être téléversé lors de l'inscription en ligne
6. Les dossards de vos athlètes seront envoyés par courrier postal aux secrétaires des AS.



Veillez distribuer les dossards aux enfants en marquant chaque dossard de l'année de naissance (année rectifiée) de l'enfant et d'un point en couleur suivant le code couleur renseigné à la page 7 (tableau).

Pour toutes questions à propos de l'inscription et de la commande & livraison des dossards: georges.zeimet@lasep.lu +352 691 65 77 23

COVID19.LU



35e Cross National

COVID19.LU



Autres dispositions spécifiques COVID-19

Pour garantir un déroulement en sécurité sanitaire maximale **les dispositions suivantes sont à respecter au plus strict.**

Les dirigeants qui encadrent les athlètes sont tenus de veiller au respect des dispositions et de contribuer de manière active au bon déroulement.

- * Le nombre total de personnes qui circulent simultanément sur le site ne devra pas dépasser 100 personnes - y inclus les athlètes et le staff de la LASEP
- * **La mixité des athlètes et des dirigeants de différentes AS est à éviter.**
- * Port obligatoire du masque ou tout autre dispositif couvrant le nez et la bouche (dès l'âge de 6 ans) **dès que les enfants se déplacent sur le site** et ceci jusqu'au début de l'activité sportive.
- * **Pendant l'activité sportive, le port du masque n'est pas imposé.**
- * Le port du masque est **obligatoire pour les responsables et dirigeants LASEP** à tout moment.
- * Lavage et désinfection fréquents des mains.
- * Les secrétaires et les dirigeants responsables sont priés d'inciter leurs athlètes à rapporter leur boisson et/ou leur bidon d'eau personnels
- * **À communiquer aux parents!**
-> **Les spectateurs ne sont pas admis sur le site!**



35e Cross National En cas d'annulation

Le CA se réserve le droit d'annuler en dernière minute l'organisation du **35e Cross National** si jamais la situation COVID-19 et/ou les directives sanitaires en vigueur y relatives rendraient impossible l'organisation de cette manifestation.

Les AS inscrites (secrétaires et dirigeants responsables) seront informées sans délai via SMS dès que la décision est prise.
Les secrétaires et les dirigeants concernés sont invités de s'informer à ce sujet en consultant de manière régulière le site www.lasep.lu

**En cas d'annulation le 35e Cross National
sera reporté au 26 octobre 2021.**



LASEP-RETRO ... VIRUN 20 JOER



LASEP

LASEP Ligue des Associations Sportives de l'Enseignement Primaire

B
D'
U
L
L
E
T
I
N
F
O
R
M
A
T
I
O
N



No 7
2000-
2001

14, avenue de la Gare - L-1610 LUXEMBOURG
Tél: 48 55 70 Fax: 48 54 47 - CCP 11008-47

paraît 10 fois
par année scolaire
imprimé
par nos soins

Mir schwammen no Amerika



LASEP

Ligue des Associations Sportives de l'Enseignement Primaire

B
D'
U
L
L
E
T
I
N
F
O
R
M
A
T
I
O
N



No 6
2000-
2001

14, avenue de la Gare - L-1610 LUXEMBOURG
Tél: 48 55 70 Fax: 48 54 47 - CCP 11008-47

paraît 10 fois
par année scolaire
imprimé
par nos soins



LASEP

LASEP Ligue des Associations Sportives de l'Enseignement Primaire

B
D'
U
L
L
E
T
I
N
F
O
R
M
A
T
I
O
N



No 8
2000-
2001

14, avenue de la Gare - L-1610 LUXEMBOURG
Tél: 48 55 70 Fax: 48 54 47 - CCP 11008-47

paraît 10 fois
par année scolaire
imprimé
par nos soins

Fêtes sportives

VB - BB - HB - FB



LASEP

Ligue des Associations Sportives de l'Enseignement Primaire

B
D'
U
L
L
E
T
I
N
F
O
R
M
A
T
I
O
N



No 10
2000-
2001

14, avenue de la Gare - L-1610 LUXEMBOURG
Tél: 48 55 70 Fax: 48 54 47 - CCP 11008-47

paraît 10 fois
par année scolaire
imprimé
par nos soins

JOURNÉE DES DIRIGEANTS

10 JUILLET AU PREITZERDAUL

Formation „Erste Hilfe - Sportverletzungen bei Kindern“ - 22 janvier 2021

La formation a permis aux participants d'apprendre les attitudes et les gestes importants qui sont à appliquer en cas d'accidents et de blessures du sport impliquant des enfants.

A la fin du cours les participants ont reçu le certificat sanctionnant leur présence et leur acquis de compétences.

Le secrétariat profite de l'occasion pour rappeler à tous les dirigeants de rafraîchir de manière régulière leurs connaissances et compétences en matière de premiers secours.

Le comportement approprié et les bons gestes en cas d'accident peuvent éviter les complications ultérieures et peuvent, en cas extrême, sauver des vies.

Une prochaine formation „premiers secours“ sera organisée par la LASEP en juin 2021- les informations détaillées et les modalités d'inscription seront publiées sur le site de la LASEP et au BIO.



Sportpolitik in allen Facetten

Parlamentssitzung: Bewegungsmangel bei Kindern und Tests im Ligasport

Von **Morgan Kuntzmann**

Der Schulsport leidet nicht erst seit Corona. „Wenn Kinder vor 15 Jahren nur mit Mühe einen Purlz balum hinkommen haben, vor zehn Jahren nicht mehr Seilspringen konnten und heute schon das einfache Rückwärtslaufen sie vor große Probleme stellt, dann ist die Lage definitiv dramatisch“, zitiert gestern die Abgeordnete Chantal Gary (Déi Gréng) einen „Tagblatt“-Artikel. Langfristig gesehen führe der Bewegungsmangel zu weitaus größeren Schäden für die Gesundheit einer ganzen Gesellschaft.

In ihrer erweiterten Frage forderte die Parlamentarierin eine Stellungnahme der Regierung, wie diese gedenkt, die durch Corona verlorene sportliche Betätigung der Kinder nachzuholen. Auch strukturelle Probleme im Schulsport wesen bereiten der Politikerin Sorgen. „Die EU-Kommission gibt eine Empfehlung von fünf Sportstunden im Wochenplan vor. Haben wir in Luxemburg genug“, so Gary. Darüber hinaus bemängelte die Abgeordnete der Regierungsmehrheit, dass das Thema vom Bildungsministerium immer wieder angeschnitten werde, jedoch nie zentral behandelt.

Für Bildungsminister Claude Meisch (DP) sind zusätzliche Sportstunden nicht das eigentliche Ziel. „Bereits als ich in der Septième war, sprach man von einer

cher für das Thema sensibilisiert werden. „Es gilt viele Puzzlestücke zusammenzuführen“, betonte Meisch und verwies auf das Konzept der bewegten Schule. „Die Kinder sollen sich mehr in ihrem Alltag körperlich betätigen. Auch im Mathe- oder Sprach- und Musikunterricht könnten sich die Kinder bewegen“, meint der Bildungsminister. Ein weiteres Puzzlestück sei der außerschulische Sport. „Da knapp zwei Drittel der Grundschüler nach der Schule in Maison Relais betreut werden, lobe ich mir die Anstrengungen, die gemacht wurden, um den Kindern zu ermöglichen auch, von der Maison Relais aus die Sportkurse der LASEP zu besuchen.“ Der Vereinssport spiele ebenfalls eine Rolle in dieser ganzheitlichen Bewegungsförderung. „Auch in der Coronapandemie ist der Vereinssport im Freien noch immer möglich.“

Bei den wegen Corona ausgefallenen Sportstunden und deren Konsequenzen auf die Gesundheit der Schulkinder zeigte sich der Bildungsminister besorgt: „Wir haben viel nachzuholen. Wie mir Ärzte berichten, haben die Kinder im Durchschnitt erheblich zugenommen. Dagegen vorzugehen ist eine kollektive Aufgabe. Das geht über die Schule hinaus, das Elternhaus muss auch seine Verantwortung tragen.“

Obligatorische Tests in den Ligen

Viel Diskussionsstoff gab es im

hen seien. Der Basketballverband FLBB, der Handballverband FLHB und der Volleyballverband FLVB zogen mit bei der Idee, Coronaschnelltests vor allen Erstliga-Begleitspielen durchzuführen. Beim Fußballverband äußerte man allerdings Zweifel. 60 000 Tests sind vorgesehen, die von einer medizinisch ausgebildeten Person durchgeführt werden soll. Diese zusätzlichen Kosten waren der Grund für die ursprüngliche Zurückhaltung aus der BGL-Fußballliga.

Am Dienstagmittag reagierte der Ressortminister auf Fragen der Abgeordneten Georges Mischo (CSV), Claude Lamberty (DP) und Mars Di Bartolomeo (LSAP) und gab weitere Details zum Pilotprojekt. Das Ministerium habe mithilfe der Santé seit dem 21. November an diesem Projekt gearbeitet, so Dan Kersch. „Die Probleme, die in den letzten Tagen vor allem beim Fußball aufkamen, wurden nach weiteren Gesprächen aus dem Weg geräumt“, erklärte der Minister. Obwohl die Corona-Tests auf freiwilliger Basis vorgesehen waren, sollen diese vor dem Start der Ligen am 21. Februar verpflichtend sein. Das Gesetz soll bald im Parlament gestimmt werden.

Der Abgeordnete Claude Lamberty wollte wissen, ob das Pilotprojekt auch auf andere Sportarten ausgeweitet werden könnte. „Selbstverständlich. Beim CMCM-Leichtathletik-Meeting in der Co-

ritten Sportstunde in der Sekundarstufe. Diese haben wir bis heute nicht. Es gibt andere Wege. Eine ganzheitliche Herangehensweise. Bewegungsförderung ist nicht nur Aufgabe der Schule“, so Meisch in der öffentlichen Parlamentssit- zung. In allen Bildungsstrukturen stehe eine ganzheitliche Entwick- lung des Kindes im Mittelpunkt, „da spielt der Sport eine wichtige Rolle“, erklärte Meisch in der Chamber. Die Freude und Lust am Bewegen werde bereits in allen Bil- dungsstrukturen gefördert. Trotz- dem sollen Lehrer aller Schulfä-

letzten Monat, als Sportminister Dan Kersch (LSAP) Anfang des Jahres bei einer Pressekonfe- renz verkündete, dass ab dem 21. Februar bei Mannschaftssportar- ten Corona-Schnelltests vorgese-

● **Bewegungs-
förderung ist
nicht nur Aufgabe
der Schule.**

Bildungsminister Claude Meisch (DP)

que, wurde auch festgehalten, dass jeder, der daran teilnehmen möch- te, sich vorher testen lassen muss. Diese Idee ist im Gange, sich durchzusetzen“, so Kersch. Georges Mischo wollte vom Mi- nister wissen, ob die Tests auch in den Jugenddivisionen eingesetzt werden könnten. Diese Frage konnte der Minister noch nicht klar beantworten. „Die Kosten der Schnelltests liegen momentan bei 600 000 Euro für die öffentliche Hand, da müssen wir schauen, ob wir uns noch an anderen Ausga- ben beteiligen werden.“



Luxemburger Wort
10/02/2021

Das Problem des Bewegungsmangels bei Kindern könne nicht ausschließlich von der Schule gelöst werden, so Bildungsminister Claude Meisch. Foto: Shutterstock



Von Puzzleteilen und Übergewicht

Chris Schleimer

Sportlehrer und Schüler sind sich eigentlich einig, in den vergangenen Monaten hatten sie sich in verschiedenen Tagelab-ARTikeln zum Thema Schulsport geäußert und sind zum Schluss gekommen, dass es an Zeit und Platz mangelte. Mehr Zeit wird es in Zukunft nicht geben, das betonte Bildungsministerin Claude Meisch gestern im Parlament.

Die motorischen Fähigkeiten hätten in den vergangenen Jahren drastisch abgenommen, hatte Claude Schumacher, Präsident der Vereinigung der Sportlehrer, im Dezember 2020 gegenüber dem Tagelab erklärt. Diese Aussage veranlasste die Abgeordnete Chantal Gary („dêi gréng“), beim Bildungsminister nachzufragen, wie es um den Schulsport steht. Für Claude Meisch (DP) ist eine weitere Sportstunde kein Thema, auch wenn die Europäische Kommission bis zu fünf Sportstunden pro Woche empfiehlt. Dafür sei kein Platz im Stundenplan. Er unterstütz allerdings die Verantwortung der Schule bei der Förderung von motorischen Fähigkeiten. Diese seien auch für eine kognitive und soziale Entwicklung der Kinder sehr wichtig. Die Verantwortung in Sachen Bewegungsförderung liege

allerdings nicht allein beim Schulsport, sondern „bei uns allen“. Während die Sportlehrer beschreiben, wie sich der körperliche Zustand und die Motivation der Jugendlichen in den vergangenen Jahren teilweise drastisch verschlechtert haben, lobte Meisch „das, was in den vergangenen 10, 15, 20 Jahren vor allem im Bereich der non-formalen Bildung“, also den Kindertagesstätten und „Maison relais“, erstanden sei. Kinder würden Freiräume brauchen, um Spaß an der Bewegung zu haben. Meisch sprach von den speziell eingerichteten Bewegungsräumen, den Verbesserungen in der Zusammenarbeit zwischen „Maisons relais“ und Lasep, der Einführung des „Kammerclub-Bus“, der die Kinder aus den „Maisons relais“ zum Weiteinstraining fährt, den Weiterbildungen des Lehrpersonals im Sportbereich und dem Konzept der „Bewegten Schule“.

Frühzeitige Erkennung

Aber Bewegung sollte auch in sämtlichen Schulstunden, egal ob Mathematik oder Sprachunterricht, einen Platz haben. Es ist der Klassiker der „vielen Puzzleteile“, die ein Ganzes ergeben sollen. Dadurch ging Meisch auf zwei konkreten Aspekte ein. Unter anderem

das „Handbuch zur Bewegungsförderung bei Kindern von 0-12 Jahren“, ein 370-seitiges Werk mit Initiativen für Lehrpersonal, Erzieher, aber auch Eltern. Das Handbuch wurde in Zusammenarbeit mit dem Sportministerium erstellt und ist über die Homepage des Sportministeriums oder über die App „L'AD – Letzgebürg liegt Sport“ frei zugänglich. Außerdem arbeitet das Ministerium an der frühzeitigen Erkennung von motorischen De-

fiziten bei Kindern, damit man schnell entgegenwirken kann. In einigen Grundschulen würde Projekt soll landesweit ausgebaut werden.

Dass die Pandemie den Bewegungsmangel verstärkt hat und langfristige Auswirkungen haben kann, weiß auch Meisch. Kinderärzte würden feststellen, dass ihre Patienten an Gewicht zugelegt hätten, was besorgniserregend sei. Auf die Frage von

SCHULSPORT Zusätzliche Sportstunde ist weiterhin kein Thema

Chantal Gary, wieso in einigen Schulen der Sportunterricht dennoch ausgefallen ist, gab Meisch keine Antwort. APEP-Präsident Claude Schumacher hatte dies ebenfalls gegenüber dem Tagelab kritisiert. Meisch versicherte allerdings, dass, sobald die Schulen wieder öffnen, auch die Sportstunden wieder stattfinden sollen. Letztendlich bleibt der Sportunterricht das einzige Puzzleteil, mit dem man sämtliche Kinder und Jugendliche erreicht.

Präzisionen zu den Schnelltests

Im Rahmen einer Fragestunde der Abgeordneten an die Regierung gab Sportminister Dan Kersch und Gesundheitsministerin Paulette Lenert (beide LSAP) Details zum weiteren Vorgehen der Schnelltests im Sport. Mit Mars di Bartolomeo (LSAP), Claude Lamberty (DP) und Georges Mischo (CSV) hatten gleich drei Abgeordnete Fragen zum Thema gestellt. Kersch betonte noch einmal, dass das Durchführen der Schnelltests vor sportlichen Wettbewerben im nächsten Covid-Gesetz festgehalten werden soll. Ein Sportler bzw. eine Mannschaft, die sich nicht testen lassen will, darf dann nicht zum Spiel antreten. Das Pilotprojekt des Schnelltests befindet momentan die vier großen Mannschaftssportarten Fußball, Handball, Basketball und Volleyball. Ob in Zukunft auch andere Sportarten auf Schnelltests zurückgreifen müssen, werde zurzeit analysiert. Ob es zu einem späteren Zeitpunkt auch Jugendkategorien ausgedehnt werde, konnte

Kersch zum jetzigen Zeitpunkt nicht sagen. Momentan sind Wettbewerbe in den Jugendkategorien ohnehin noch verboten. Außerdem stellt sich die Kostenfrage. Die Schnelltests für die ersten Ligen kosten den Staat zwischen 500.000 und 600.000 Euro. Hinzu könnten noch weitere Kosten kommen, falls die Durchführung der Tests die Vereine finanziell belasten sollte. Durchgeführt werden die Tests von medizinisch ausgebildetem Personal (Krankenpfleger, Physiotherapeuten usw.). Fällt ein Schnelltest positiv aus, muss diese Person in Quarantäne und anschließend einen PCR-Test machen. Auch Mitspieler, Trainer usw. müssen in dem Fall einen PCR-Test machen. Die Daten aus dem Pilotprojekt sollen anschließend wissenschaftlich aufgearbeitet werden. Die Schnelltests könnten in Zukunft auch eine Möglichkeit sein für Öffnungen in anderen Bereichen.



55e Assemblée générale ordinaire 2021 Date reportée!

Le Conseil d'Administration de la LASEP informe que la 55e Assemblée Générale ordinaire est reportée au

mois de mai 2021

**Lieu: International School Michel Lucius
à Luxembourg-Limpertsberg**

En principe l'AG sera organisée en présentiel.

Organisation en collaboration avec l'AS de l'International School Michel Lucius

Les détails à propos de l'AG suivront en temps utile. Ils seront communiqués sur www.lasep.lu et au BIO.





advertising
 # branding
 # print
 # packaging
 # webdesign

we love to *create* for you



www.marcwilmesdesign.lu

Les partenaires de la LASEP

CK Charles Kieffer
Group



ck-group.lu



**MARC
WILMES
DESIGN**.lu
communication & pub

we love to *create*

PIDAL



KiddyEVENT
Kanner begeeschteren mat
Spill, Sport a Spaass



Comité Olympique et
Sportif Luxembourgeois



Letz.be **healthy**
Magazine santé 100% luxembourgeois

lalux
ASSURANCES



voyages
emile weber

20

www.voyages-weber.lu

éischtklasseg reesen